

## L'intelligence collective à l'ère de l'intelligence artificielle

**Québec, le 13 novembre 2025** – Centraide Québec et Chaudière-Appalaches conviait hier, en collaboration avec le Centre St-Pierre, ses **organismes associés** à une journée de formation sur l'intelligence artificielle (IA). L'événement s'est tenu à la salle Le Cercle, au pavillon Alphonse-Desjardins, à l'Université Laval et rassemblait près d'une centaine de participant·e·s représentant 80 organismes de la région, de Charlevoix à Portneuf, en passant par Québec, Lévis et Bellechasse.

« Chez Centraide, notre rôle a toujours été de suivre les besoins, d'écouter ce qui se transforme sur le terrain, d'anticiper ce qui vient. On veut innover parce qu'on veut mieux servir les communautés et parce qu'on veut renforcer notre filet social », a souligné Isabelle Genest, présidente-directrice générale de l'organisation.

### Thématique

#### **L'intelligence collective à l'ère de l'intelligence artificielle**

Ce moment de réflexion et de partage visait à mieux comprendre les opportunités qu'offre l'intelligence artificielle (IA), tout en abordant les enjeux éthiques et les pratiques responsables, adaptées à la réalité du milieu communautaire.

### Programme de la journée

Le rendez-vous accueillait trois panélistes qui ont abordé l'utilisation de l'IA en contexte de travail individuel et collaboratif, les enjeux moraux et sociaux de l'utilisation de l'IA dans le communautaire, ainsi que l'encadrement de l'utilisation de l'IA dans nos organismes communautaires.

Panélistes invité·e·s :

- Christian Desilets, professeur agrégé, département d'information et de communication, Université Laval
- Jonathan Parent, accompagnateur et facilitateur en transformation numérique
- Émile Piché, responsable de la gestion du changement, Réseau Solidarité Itinérance du Québec

Nous vous invitons à couvrir cet événement inspirant et à partager la tenue de cette journée de réflexion et de collaboration.

### **À propos de Centraide Québec et Chaudière-Appalaches**

Centraide Québec et Chaudière-Appalaches est une organisation communautaire qui propose une approche globale du développement philanthropique et social. Pour y arriver, l'organisation appuie 225 organismes et projets communautaires qui luttent quotidiennement contre la pauvreté, l'exclusion et les inégalités sociales. Concrètement, une personne sur cinq a recours aux services offerts par les organismes et projets communautaires soutenus par Centraide Québec et Chaudière-Appalaches.

### **Pour information ou demande d'entrevue**

**Jade Néron**

Conseillère stratégique – relations publiques

418 569-7328

[jneron@centraide-quebec.com](mailto:jneron@centraide-quebec.com)